
    VERBALE RIUNIONE COMITATO DIRETTIVO SIUrO 

 

BOLOGNA –29 MAGGIO 2009  ore 11.00 
Nel giorno 29 Maggio 2009, alle ore 11.00, si è riunito a Bologna, presso il Padiglione Palagi 
dell’Azienda Ospedaliero Universitaria S.Orsola-Malpighi, il Comitato Direttivo della Società 
Italiana di Urologia Oncologica, SIUrO. 
Presenti: Prof. Giuseppe Martorana (Presidente), Prof.ssa Gigliola Sica (Consigliere e 
Presidente del Comitato Scientifico), Dottor Alessandro Bertaccini (Segretario Tesoriere), i 
Consiglieri: Sergio Bracarda, Giario Conti,  Enrico Bollito, Alberto Lapini (collegato in video 
conferenza), Per il Comitato Scientifico: Prof.ssa Gigliola Sica, Prof. Vincenzo Altieri 
 Assenti giustificati:  Prof. Raffaele Tenaglia (Past President) Riccardo Valdagni (Vice 
presidente), I Consiglieri: Massimo Maffezzini, Cora Sternberg, Nicola Longo, Renzo 
Colombo.  
 
Il professor Martorana, Presidente, apre la seduta, saluta i presenti e legge i punti all’ordine del 
giorno:   
1. Lettura ed approvazione del verbale della riunione del Direttivo del 28 novembre 2008 
2. Comunicazione del presidente 
3. Comunicazione del segretario 
4. Strategie societarie 
5. Aggiornamento congresso Milano 2009 
6. Start - up congresso Roma 2010 
7. Varie ed eventuali 
 

(punto 1 – lettura e approvazione del verbale del 28 novembre 2008 ) 
Si procede alla lettura ed alla approvazione del verbale della riunione del Comitato Direttivo 
tenutasi il 28 novembre 2008 presso la sede del XVIII Congresso Nazionale SIUrO (Chieti 
Pescara).  
 

 (punto 2 – Comunicazione del Presidente) 
 
Consensus Conference sullo Screening per il Tumore alla Prostata: Il Prof. Giuseppe 
Martorana ricorda che nel 2005 si era svolta, a Firenze, una Consensus Conference sullo 
screening per il tumore alla prostata il cui esito finale fu una pubblicazione in cui veniva 
considerata inadeguata qualunque forma di screening per questo tipo di neoplasia. Da allora le 
cose sono molto cambiate e,  dopo la pubblicazione di due articoli internazionali che arrivano 
a conclusioni diametralmente opposte in merito, si è aperto un nuovo dibattito.  
La Società Italiana di Urologia ha ricominciato a trattare l’argomento con una “Lecture Day” 
portando un punto di vista completamente diverso da quello sviluppato nel corso della 
Consensus Conference di Firenze del 2005.  
Il Professor Martorana annuncia che, per novembre di quest’anno il Prof. Zappa ha  
organizzato una nuova consensus cnference, sempre sullo screening per il tumore alla prostata 
a cui la SIUrO è stata invitata a partecipare. Ancora più importante, viene proposto di 
organizzare, con l’aiuto della Glaxo, un evento scientifico SIUrO, della durata di una giornata, 
il 29 o 30 gennaio 2010. Tale evento vedrebbe coinvolti “tutti coloro che hanno qualcosa da 
dire e che siano competenti sull’argomento (urologi ma anche oncologi, radioterapisti, 
anatomopatologi, epidemiologi ecc) e che, “passando comunque attraverso” la consensus 
conference di Firenze del 2009, porti possibilmente, ad un chiarimento dei punti controversi 



con un messaggio chiaro etichettato SIUrO. Naturalmente il Comitato Direttivo SIUrO dovrà 
dare un grande apporto a questa iniziativa. 
Il comitato Direttivo approva all’unanimità e delibera che si proceda con l’organizzazione di 
questa giornata su un argomento così dibattuto. 
Core Curriculum Uro- Oncologico – Il professor Martorana illustra lo stato di avanzamento 
del progetto Core-Curriculum uro oncologico. Comunica che, per aumentare l’impatto 
dell’iniziativa, ma soprattutto nel rispetto della mission multidisciplinare della SIUrO, è stato 
preso contatto con i presidenti di AIOM e AIRO a cui è stato illustrato il piano del corso ed è 
stata presentata l’ipotesi di portare avanti il progetto a nome di tutte e 3 le società. 
La risposta da parte di entrambi i presidenti, sentite le rispettive Associazioni, è stata 
entusiasta. Infatti è stato fissato un ulteriore incontro, a Milano nel corso del XIX Congresso 
Nazionale SIUrO, al fine di stabilire il tipo di impegno delle tre società. 
A questo proposito si apre una ampia discussione che si conclude con la decisione unanime di 
far partire il corso in ogni caso a novembre; qualora AIOM e/o AIRO, nel corso della riunione 
di cui sopra esprimessero la volontà di modificare nella sostanza quanto fatto fino ad ora, 
allora, per la prima edizione, il loro contributo sarà identificato come patrocinio; qualora 
invece accettassero, portando solo poche modifiche al programma ed alla faculty l’iniziativa 
potrà essere pubblicizzata fina da subito come iniziativa SIUrO, AIOM AIRO.  
Per quanto riguarda il contenuto del programma la professora Sica fa notare che alcuni 
argomenti dovrebbero essere trattati prima di altri, rispetto alla scaletta proposta. Chiede di 
poterci guardare attentamente e si impegna a fornire suggerimenti per eventuali modifiche nel 
giro di una settimana. 
Il professor Martorana infine informa che per portare avanti questa iniziativa sarebbe stata 
coinvolta, come agenzia organizzatrice, la LG Consult di Cremona. Passa la parola al dottor 
Bertaccini perché illustri meglio il contatto con questa nuova agenzia 
 

(Punto 3 - Comunicazione del segretario) 
 
Presentazione di un nuovo fornitore: LG consult – Il dottor Bertaccini presenta brevemente 
le caratteristiche della Agenzia L.G. Consult (il curriculum della Agenzia è disponibile per chi 
lo volesse consultare presso la segreteria SIUrO). Illustra inoltre il motivo per cui si è pensato 
di avvalersi di una ulteriore agenzia, oltre alla EVCM soprattutto per la organizzazione di corsi 
formativi residenziali. La LG dovrà lavorare in sinergia con la EVCM, cercando di 
promuovere la società nel mondo oncologico; in particolare ci si aspetta che possa portare un 
“pacchetto” di nuovi iscritti e sostenitori, dal mondo oncologico sia al congresso che alla 
SIUrO. La LG dovrà anche occuparsi della immagine della SIUrO. A tale proposito viene 
presentata l’idea di preparare una brochure con tutte le attività ed i progetti SIUrO da 
presentare anche durante il prossimo congresso. Analogamente viene dato incarico alla 
segreteria di progettare e realizzare un video da mandare in continuo che illustri la SIUrO e le 
attività della SIUrO. 
Il Comitato Direttivo approva. 

(Punto 4 - Strategie societarie) 
 

Il dottor Bertaccini si collega al precedente argomento per illustrare le strategie della nuova 
SIUrO, presentate molto bene a inizio anno in occasione della riunione strategica tenutasi a 
Bertinoro.Molti dei progetti presentati sono andati avanti, e si stanno concretizzando: Core 
Curriculum, AVIS, PRIAS-Ita, Certificazione Qualità, Erice, Comunicazione medico paziente,  
progetto editoriale. Per quest’ultimo viene data la parola al dottor Lapini che illustra 
brevemente un progetto di creazione di un NEWS. Informa i presenti che ha già preso contatti 
con ASTELLAS che sarebbe disposta a sponsorizzare l’iniziativa e con ELSEVIERE per la 
realizzazione delle stesse news. Per quanto riguarda i contenuti questi potrebbero riportare, in 
tempo reale, gli argomenti  più interessanti e dibattuti presentati nei 4 congressi più importanti 



in campo uro-oncologico. Il dottor Bracarda propone di pubblicare i commenti sui congressi 
espressi da parte dei vari esponenti delle varie discipline. 
Dopo 10,15 gg le News verrebbero inserite sul sito. Ampio spazio potrebbe essere dato agli 
specializzandi  
 
Il Primo passaggio fondamentale per la realizzazione di questo progetto è la definizione di un 
comitato editoriale di 3-4 persone. Il dottor Lapini sottolinea l’importanza di partire in tempi 
rapidi. 
 
Certificazione qualità Il dr. Bertaccini annuncia che siamo quasi alla fine del processo di 
certificazione ed annuncia ai presenti che il primo giorno del prossimo congresso avverrà 
l’ispezione da parte dell’ente certificatore esterno (DNV Det Norske Veritas). Collegata alla 
certificazione di qualità ricorda esserci il progetto per la “certificazione” di un modello di 
gestione multidisciplinare del paziente uro-oncologico. A tale proposito informa che il 
professor La Bianca, Oncologo di Bergamo (e direttore del dipartimento di …) si è offerto 
come centro sperimentale per il progetto. Il dottor Bracarda, di recente trasferito ad Arezzo, 
propone anche il proprio centro come sede “sperimentale”. A settembre, se la certificazione 
andrà a buon fine, verrà fissato un primo incontro per portare avanti questo importante 
progetto.  
 
Regionalizzazione: viene sottolineato come sia importante riprendere in mano la 
regionalizzazione della SIUrO. Tale progetto, che è partito dopo tanti anni che se ne parlava, 
attualmente consiste nella possibilità di organizzare eventi regionali. A tale scopo è stato 
redatto  un regolamento, pubblicato sul sito SIUrO, a cui gli organizzatori devono attenersi.  
D’altra parte, essendo cambiato il comitato direttivo, dovrebbero essere rivisti i nominativi dei 
coordinatori regionali. Si ricorda che questi ultimi hanno un importante ruolo, oltre a quello di 
organizzare eventi SIUrO i coordinatori dovrebbero: 

1. valutare e “censire” le realtà uro-oncologiche 
2. collaborare nel reperimento degli sponsor per i relatori del congresso 
3. coordinarsi con il Comitato Scientifico e Direttivo SIUrO  nella definizione del 

programma degli eventi regionali  
4. essere coinvolti nel congresso (come relatori?) 
5. essere coinvolti in tutte le attività SIUrO che prevedono una diffusione sul 

territorio nazionale (PRIASita, AVIS, Core Curriculum ecc) 
Vista l’importanza strategica di questi compiti i nominativi dovrebbero essere scelti in modo 
attento. 
Una volta individuati i coordinatori sarà necessario prevedere una riunione del comitato 
direttivo allargata a tutti i coordinatori regionali. 
Il dottor Lapini propone di  incontrare gli attuali coordinatori eventualmente in occasione del 
XIX congresso Nazionale di Milano e verificare chi, di loro, fosse ancora interessato a 
proseguire l’attività. 
 

(Punto 5 - Aggiornamento congresso Milano 2009) 
Per quanto riguarda il congresso di Milano vengono presentati gli ultimi aggiornamenti che 
vengono approvati all’unanimità dal Comitato Direttivo e dal Comitato Scientifico 
Viene illustrato il tavolo della presidenza durante la cerimonia inaugurale (presidenti del 
congresso – presidenti onorari – presidente EAU, presidente SIUrO)  
Per la serata inaugurale di beneficenza viene designata la Associazione SAMUR Onlus come 
beneficiaria della eventuale raccolta fondi.  
 
 



(Punto 6 - Start - up congresso Roma 2010) 
Per quanto riguarda il XX Congresso Nazionale che si terrà a Roma vengono presentate alcune 
proposte grafiche per la cartellonistica e gli stampati (locandina, primo annuncio ecc.). Il 
Comitato Direttivo tra le proposte sceglie quella raffigurante i Fori Romani (in color seppia). 
Viene inoltre deliberato di coinvolgere il Professor Bassi come presidente onorario e di creare 
un comitato di presidenza i cui membri sono: Giorgio Arcangeli (Radioterapista), Cora 
Sternberg (Oncologo), Giuseppe Vespasiani (Urologo)  
La professoressa Sica ricorda che era stata valutata la possibilità di pubblicare gli atti del 
congresso sulla rivista Anticancer Research piuttosto che su Archivio Italiano di Urologia e 
Andrologia. La decisione viene rimandata e viene chiesto di avere un preventivo dei costi per 
Anticancer Research. Viene ricordato che, qualora si decidesse di pubblicare il programma 
definitivo e gli atti del congresso su Anticancer Research sarebbe necessario: 

1. inviare i testi (tutti) 3 mesi prima del congresso (quindi entro la fine di marzo 2010) 
2. che tutti i testi fossero in lingua inglese 

Daltra parte viene fatto notare che la rivista Anticancer Research ha un impact factor laddove 
Archivio Italiano non ha nessun impact factor essendo solo indicizzata. Il professor Altieri 
inoltre sottolinea che anche gli atti del congresso potrebbero venire pubblicati come numero 
“normale” della rivista e non come supplemento, analogamente a quanto fatto dall’EAU con 
European Urology.  
In attesa di prendere una decisione, ma per evitare di fissare una dead line per gli abstract 
incompatibile con la possibilità di utilizzare Anticancer Research, la  dead line per gli abstract 
viene fissata tra il 20 gennaio e il 6 febbraio 2010 
 

(punto 7 – varie e ed eventuali) 
 
ERICE: Per quanto riguarda il corso avanzato di urologia oncologica di Erice, che dovrebbe 
svolgersi in aprile 2010, si fa notare che sarebbe troppo ravvicinato al Congresso Nazionale, 
che è stato anticipato a Giugno. Questo potrebbe creare problemi in termini organizzativi ed 
economici. Infatti vista la crisi economica generale si ritiene sia difficile per le aziende 
sponsor, impegnarsi in due eventi SIUrO così vicini tra loro. Il Dottor Conti fa presente che le 
case farmaceutiche in realtà non considerano importante la vicinanza tra due eventi. Quando 
fanno il budget annuale prevedono di investire in due eventi piuttosto che uno 
indipendentemente dalle loro date di svolgimento. Rimane tuttavia il problema organizzativo 
soprattutto in considerazione del fatto che il presidente del congresso nazionale del 2010, 
Professoressa Sica, è anche il direttore del corso di Erice. Si suggerisce di considerare la 
possibilità di spostare la data a novembre.  
Per quanto riguarda la possibilità di incrementare la partecipazione internazionale, soprattutto 
di discenti, il dottor Bertaccini suggerisce di trasformare il corso di Erice da iniziativa 
monosocietaria SIUrO in una iniziativa internazionale coinvolgendo le società Uro-
oncologiche europee. Il Comitato Direttivo plaude l’idea ma considera che ci voglia molto 
tempo per coinvolgere in modo fattivo società quali EORTC o ESOU. Per attirarle bisogna 
preparare un programma originale. Si può cominciare adesso a lavorare per realizzarlo nel 
2012.  
 
Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno e non essendovi altro da deliberare la 
riunione viene conclusa alle ore 17.30.  

 
 
 
  Prof. Giuseppe Martorana   Dr. Alessandro Bertaccini 
            Presidente         Segretario Tesoriere 


